

Al Plenario N.º 130 del Consejo Consultivo Comunal 7 Informe de la Comisión de Género y Diversidades

Desde esta Comisión queremos **reconocer y celebrar** la participación de **Elisa Juárez**, nuestra comunera, y de **Mónica Saucedo** en las **XVI Jornadas de Historia de las Mujeres y XI Congreso Iberoamericano de Estudios de Género**, realizados en la ciudad de Rosario los días **16, 17 y 18 de julio** del corriente año.

En ese marco, **Mónica Saucedo** presentó un **minucioso trabajo de investigación** que aborda la realidad de las trayectorias profesionales de las mujeres en convivencia con las tareas de cuidado. Su ponencia, titulada **"Maternidad y trabajo: un espacio en conflicto"**, expone con claridad cómo las desigualdades de género atraviesan las posibilidades laborales de las mujeres y diversidades.

Tenemos la **firme convicción** de que estos espacios académicos y de pensamiento colectivo **fortalecen la mirada crítica hacia una sociedad más igualitaria**, al tiempo que permiten problematizar los roles de género impuestos y visibilizar que las tareas de cuidado —aún hoy— **recaen mayoritariamente sobre las mujeres**.

Ponemos a disposición de esta Comisión el trabajo presentado, para seguir **abordándolo de manera comunitaria** en los distintos espacios de nuestra Comuna, profundizando los debates que nos permiten **avanzar hacia una sociedad más justa**.

Asimismo, fuimos **convocadas por el CIM "Dign@s de Ser"** a una jornada de trabajo conjunto con instituciones del barrio, con el objetivo de abordar de manera integral la **problemática de la violencia por motivos de género**.

Participamos activamente del encuentro junto a organizaciones e instituciones de la Comuna, convocadas por el cuerpo interdisciplinario del CIM. Estuvieron presentes **trabajadoras sociales y psicólogas** del CeSAC N.º 9, 48 y 32, así como representantes de organismos como el **Ministerio Público Tutelar, la Oficina de Violencia Familiar, el Centro de Educación Temprana, la Defensoría del Pueblo, el Centro de Justicia de la Mujer, Cultura de Trabajo, Puentes Escolares, la Defensoría de la Nación, la Escuela Integral Parque Chacabuco, el Consejo de la Magistratura, el área de Inclusión Educativa**, entre otros.

Durante la jornada se brindó asesoramiento sobre estrategias de contención frente a situaciones de violencia de género y se expusieron las **redes interinstitucionales** que se articulan para garantizar un **abordaje integral**, destacando la importancia de la **acción conjunta y sostenida** entre el Estado y las organizaciones comunitarias.

Sin embargo, es necesario **denunciar con firmeza** que, pese a la plena disposición de estos organismos, **existe una alarmante escasez de recursos humanos** para dar respuesta a la creciente demanda en nuestra Comuna. Las áreas de **asistencia psicológica, psiquiátrica y asesoramiento legal** se encuentran **desbordadas**, lo que atenta contra el derecho de las personas a vivir una vida libre de violencias. **Exigimos mayor inversión pública, más profesionales, y políticas que estén a la altura de la urgencia que enfrentamos**.

Por último, informamos que **participaremos en el encuentro homenaje "Diana Sacayán, trava, sudaca y originaria"**, convocado por la Secretaría de Género del Centro de Estudiantes del Instituto Superior de Formación Docente N.º 82 "Carlos Fuentealba".

Diana Sacayán fue víctima de un crimen de odio por su identidad de género. Su lucha y su legado nos convocan a redoblar el compromiso. Estaremos presentes en todas las acciones necesarias para reafirmar, una vez más, que el derecho a la vida y a la dignidad está por encima de cualquier forma de discriminación o exclusión